

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO CON LA UNIVA

IMPULSAN EL IEEQ Y LA UNIVA LA PARTICIPACIÓN SOCIAL EN QUERÉTARO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad del Valle de Atemajac (UNIVA) Plantel Querétaro, firmaron un convenio de colaboración para fomentar la participación social y la cultura política en la entidad. Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del Instituto, dijo que la difusión de la educación cívica es una actividad fundamental del IEEQ, la cual realiza de manera permanente a través de diversos programas y con la colaboración de las instituciones educativas. En el auditorio de la Universidad, el Presidente invitó a las y los estudiantes a involucrarse en los distintos espacios de participación social en el estado, para construir una ciudadanía activa todos los días del año. Marcela Alderete Saldívar, Directora General de la UNIVA Plantel Querétaro, refrendó el compromiso de la comunidad educativa de contribuir al fortalecimiento de la participación ciudadana y el sistema democrático. “Estamos seguros de que este convenio de colaboración se traducirá en acciones para nuestra institución, principalmente para nuestros estudiantes quienes son el centro de nuestra Universidad”, destacó la Directora. El evento se llevó a cabo ante la presencia de los Consejeros Electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales, así como del Secretario Ejecutivo del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa. En representación de la UNIVA acudieron al acto protocolario el Subdirector Académico, Juan Manuel Sotelo Vaca; la Jefa de Administración y Finanzas, Edith Eunice Betancourt Espíndola; estudiantes, docentes y personal administrativo. (N 5)

<https://inpro.com.mx/index.php/2019/09/11/impulsan-el-ieeq-y-la-univa-la-participacion-social-en-queretaro/>

<https://elqueretano.info/trafico/%EF%BB%BFimpulsan-el-ieeq-y-la-univa-la-participacion-social-en-queretaro/>

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/impulsan-el-ieeq-y-la-univa-la-participacion-social-en-queretaro/>

<https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/09/11/Impulsan-el-IEEQ-y-la-UNIVA-la-participaci%25C3%25B3n-social-en-Quer%25C3%25A9taro>

<http://circulonoticias.com/univa-e-ieeq-firman-convenio/>

<https://www.abcradioqro.com/impulsan-el-ieeq-y-la-univa-la-participacion-social-en-queretaro/>

<http://sinpermiso.mx/?p=35136>

<https://elblogdeporter.com/Impulsan-la-participacion-social-en-Queretaro+365772>

<http://amanecerqro.com/2019/09/11/ieeq-y-univa-impulsan-la-participacion-social/>

<https://poderciudadanoradio.com/impulsan-el-ieeq-y-la-univa-la-participacion-social-en-queretaro/>

<https://www.facebook.com/1026242929/posts/10218047099462142/>

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

1ER FORO. DIÁLOGOS SOBRE UNA POSIBLE REFORMA ELECTORAL

TRIELTAM ASISTE AL 1ER. FORO “DIÁLOGOS SOBRE UNA POSIBLE REFORMA ELECTORAL”

La Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la cual representa el Magistrado Presidente Ernesto Camacho Ochoa, llevó a cabo el 1er. Foro. «Diálogos sobre una posible reforma electoral», mismo que fue impartido los días 9 y 10 de septiembre, del presente año, en el Salón de Plenos de esta Sala Regional, al cual acudió la Magistrada Presidenta Mtra. Blanca Hernández Rojas y los Magistrados, Dr. Edgar Danés Rojas, Mtra. María Concepción Reyes Reyes, Dr. Edy Izaguirre Treviño y la Mtra. Marcia Laura Garza Robles, del Tribunal Electoral del Estado de Tamaulipas. Este foro compuesto por siete mesas, fue un diálogo abierto entre legisladores, académicos y autoridades electorales de la Segunda Circunscripción, sobre algunos temas vinculados a la eficacia del sistema electoral. Referente a los temas impartidos, la primera mesa de dialogo fue “Eficacia, inversión y costo de las elecciones en México”, en la cual participaron los Senadores, Eduardo Ramírez Aguilar y Damián Zepeda Vidales; Dora Alicia Martínez Velero, Especialista en Derecho Electoral; y como moderador el Magistrado Presidente de la Sala Regional Monterrey del TEPJF, Ernesto Camacho Ochoa. La segunda mesa se denominó “Financiamiento”, como participantes estuvieron las Senadoras, Geovanni Bañuelos de la Torre y Claudia Anaya Mota; el Investigador del IJ-UNAM, César Astudillo Reyes; como orador el Magistrado Yairsinio García Ortiz, de la Sala Regional de esta Segunda Circunscripción. Asimismo, durante esta mesa, la Magistrada Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Tamaulipas, Mtra. Blanca Hernández Rojas, hizo entrega de un merecido reconocimiento al Investigador del IJ-UNAM, César Astudillo Reyes, tras su destacada participación en estos foros. Durante la mesa III nombrada “Sistema de fiscalización”, compartieron tribuna el Senador Víctor Fuentes Solís; Marcos del Rosario Rodríguez, Especialista en Derecho Electoral; y la Magistrada de la Sala Regional Monterrey del TEPJF, Claudia Valle Aguilasocho, como moderadora. Asimismo, la mesa IV, denominada “Uso de recursos públicos, propaganda gubernamental y difusión de imagen”, fue moderada por el Magistrado Presidente Ernesto Camacho Ochoa, y como participantes estuvieron, la Senadora Freyda Villegas Canché; el Senador Samuel García Sepúlveda; y Jorge Iván Castillo Estrada, Socio Fundador de Reyes y Castillo Consultores. Respecto a la V mesa nombrada, “Esquema de organización de las elecciones. El sistema federal original, evaluación al sistema híbrido de la reforma 2014 y ¿hacia dónde vamos?”, en ella participaron, Mario Alberto Garza Castillo, Consejero Presidente de la Comisión Estatal Electoral de Nuevo León (CEENL); **Luis Espíndola Morales, Consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**; Luigui Villegas Alarcón, Consejero del CEENL; y como moderadora, la Magistrada Claudia Valle Aguilasocho. En la mesa VI se impartió, “Fortalecimiento de los tribunales electorales y OPLES”, en la cual participaron autoridades electorales de la Segunda Circunscripción, el Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Coahuila de Zaragoza, Sergio Díaz Rendón; la Magistrada Presidenta del Tribunal Electoral de Querétaro, Gabriela Nieto Castillo; Alfonso Roiz Elizondo, Consejero de la Comisión Estatal Electoral de Nuevo León, y ejerciendo como moderador el Magistrado Yairsinio David García Ortiz, de la Sala Monterrey del TEPJF; concluido el tema, se dio paso al segmento VII, de “Trabajos sobre obra colectiva de la Segunda Circunscripción”. Durante el desarrollo de este foro, se contó con la asistencia de Magistradas y Magistrados de los Tribunales Electorales Locales; Consejeras y Consejeros; entre otros invitados, pertenecientes a los estados de Tamaulipas, Aguascalientes, Coahuila, Guanajuato, Chihuahua, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí y Zacatecas, los cuales pertenecen a la Segunda Circunscripción.

<https://laregiontam.com.mx/2019/09/11/trieltam-asiste-al-1er-foro-dialogos-sobre-una-posible-reforma-electoral/>

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DUPLICARÁN COBERTURA CON MIL VIDEOCÁMARAS

Con más de 190 mdp invertidos en tecnología de punta la capital del estado duplicará la cobertura de vigilancia en las calles. La secretaria de Administración, Alejandra Pulido Briseño, indicó que recién se realizó una licitación por 95 mdp para la adquisición de mil videocámaras. (DQ, principal)

N: MESURA FISCAL

El gobernador y presidente de la Conago Francisco Domínguez luego de la aprobación en el Senado de la penalización por el uso de facturas apócrifas y empresas fantasmas, consideradas como delincuencia organizada, señaló que esto podría representar un problema para empresarios de buena fe. (N, principal)

AM: EXHORTO DE PEÑA COLORADA, “CONGELADO”

La Comisión del Medio Ambiente de la LIX legislatura rechazó el exhorto para que se declare como ANP a Peña Colorada por 2 votos a uno. (AM, principal)

EUQ: SE AGOTAN VACUNAS DEL CUADRO BÁSICO: SSA

El Secretario de Salud de Querétaro, Julio César Ramírez, informó que el estado no pudo comprar las vacunas que tenía programadas para cubrir el desabasto de 50% existente, porque los laboratorios tienen comprometido la venta al gobierno federal. (EUQ, principal)

CQRO: DOCUMENTA INAH 13 SITIOS ARQUEOLÓGICOS EN PEÑA COLORADA

Peña Colorada cuenta con 13 sitios registrados en el Atlas Arqueológico Nacional, de acuerdo con el Estudio Previo Justificativo para el establecimiento del área natural protegida de competencia de la Federación con la categoría de Área de Protección de Recursos Naturales, ubicada en el estado de Querétaro -elaborado en julio de 2014- y publicado por la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). (CQRO, principal)

PA: DINERO FRENA A PEÑA COLORADA ACUSA AMÉRICA

Son inversionistas y desarrolladores los que impiden, como desde hace 20 años, el decreto de protección de Peña Colorada, declaró la ambientalista América Vizcaíno a Plaza de Armas. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ENTREGA GOBERNADOR LA CARRETERA EL SAUZ-PEDRO ESCOBEDO

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servián, llevó a cabo la entrega de la carretera El Sauz-Pedro Escobedo, la cual tuvo una inversión de 60.9 millones de pesos y tiene por objetivo mejorar la conectividad de la cabecera municipal y la comunidad El Sauz con la autopista federal 57. (DQ, N, CQRO, AM)

DESTACA GENERACIÓN DE EMPLEO

El gobernador Francisco Domínguez dio a conocer que la entidad es líder en generación de empleo por la confianza que se tiene dentro del sector productivo y los empresarios, y que la economía se ha fortalecido en el sexenio que encabeza. “Es una gran y buena noticia para los queretanos donde destacan a Querétaro y Nuevo León como los grandes generadores de empleo en todo México, y que bueno por los empresarios queretanos y ahí está la muestra de la confianza que se tiene en donde nos ponen como líderes. (ESSJR, DQ)

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

MANIFIESTA FDS APERTURA A DIALOGAR CON EJIDATARIOS DE PEÑA COLORADA

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, declaró que está abierto a dialogar con los ejidatarios inconformes con la declaratoria de Peña Colorada como Área Natural Protegida por el presunto despojo de sus tierras, siempre y cuando ratifiquen que sí son ejidatarios. Un grupo de ejidatarios acudió al Congreso local a protestar contra la propuesta de esta declaratoria y a exigir que se abra el diálogo con los gobiernos estatal y federal. Los inconformes fueron recibidos por los diputados de Morena Laura Polo Herrera y Mauricio Ruiz Olaes. (DQ, CQRO, CI)

SEMARNAT LLEVA PROCESO DE PEÑA COLORADA, NO LA LEGISLATURA; ACLARA PANCHO

Aun cuando se confirmó que sí son ejidatarios de Peña Colorada las personas que se manifestaron a las afueras del Congreso local este miércoles, el gobernador Francisco Domínguez afirmó que la Legislatura nada tiene que ver con el proceso que lleva Semarnat para que esté polígono pueda ser decretado como área natural protegida. (N, EUQ)

LEY CONTRA EMPRESAS FANTASMA PUEDE FRENAR INVERSIÓN: FDS

El gobernador Francisco Domínguez afirmó que la Ley contra Empresas Fantasmas puede afectar la inversión, luego de que ayer el Senado de la República aprobó en lo general con la oposición del PAN y el PRI, el dictamen para combatir las empresas fantasmas, el cual establece que delitos como la defraudación fiscal y la venta de facturas falsas ameritan prisión preventiva oficiosa. En ese sentido, el gobernador explicó que la Ley recién aprobada por el Senado de la República, podría frenar la inversión si no se corrigen algunos puntos que podrían convertirla en una vía de “terrorismo fiscal” (CQRO, EUQ).

TEME GOBERNADOR “TERRORISMO FISCAL”

El presidente de la Conago, Francisco Domínguez, dijo que la ley de facturas falsas y empresas fantasma que recientemente se aprobó por el Senado, podría frenar inversiones y generar mayor desaceleración económica del país, si no se aclaran o corrigen algunos puntos. “Esto de por sí puede desacelerar a la economía todavía más. Yo no tengo la duda de (que se afecten las inversiones) a menos de que se deje con toda claridad, pero hoy, aunque ya lo dijo el secretario de Hacienda que esto no va a ser un terrorismo fiscal pero algunos empresarios me han expresado que pareciera que va a haber terrorismo fiscal. (DQ, ESSJR)

AÚN GOBIERNO NO SE REÚNE CON LOS PROPIETARIOS DE PEÑA COLORADA: MARCO DEL PRETE

Por Cecilia Conde

No es el tiempo para reunirse con los propietarios de Peña Colorada, para continuar con el proceso de búsqueda de la protección como Área Natural Protegida de esta zona, aseguró el Secretario de Desarrollo Sustentable del gobierno del estado, Marco del Prete. Señaló que en su momento se tendrán reuniones con estos propietarios, sin embargo, esto se podría dar posteriormente. El secretario señaló que el pago por servicios ambientales se implementa a través de la Conafor con recursos económicos para 500 ejidatarios a fin de que no las vendan ni desarrollen, lo cual se implementa en la zona serrana. Se aportan 5 millones de pesos para un área de 5 mil hectáreas. (DQ)

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

SEMARNAT RESPONSABLE DE PROTEGER PEÑA COLORADA: DEL PRETE

Por Jahaira Lara

La responsabilidad del decreto de Peña Colorada como Área natural Protegida es de la SEMARNAT, por lo que se deberá de analizar los fines que persiguen los supuestos ejidatarios de la zona que se manifestaron a las afueras del Congreso Local, señaló el titular de la SEDESU, Marco del Prete. (N)

IQT PONE EN MARCHA APP PARA CONSULTA DE SALDO DE TARJETA QROBÚS

Por Francisco Velázquez

Para realizar consultas de saldo de la tarjeta de transporte público Qrobús desde teléfonos móviles, el IQT puso en marcha la aplicación denominada Consulta tu saldo, herramienta tecnológica que, según informó el director del instituto, Alejandro López Franco, por el momento solo está disponible para dispositivos Android. (CQRO)

ESTADO IMPOSIBILITADO PARA COMPARAR VACUNAS

Por Rubén Pacheco

Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, destacó que el gobierno estatal se encuentra imposibilitado de adquirir vacunas del cuadro básico y que el gobierno federal no ha enviado todas las dosis. (N)

EN CONFLICTO CON FRACCIONAMIENTO DIAMANTE LA CEA NO PUEDE INTERVENIR: ABEDROP

Por Francisco Velázquez

Ante la manifestación que se registró el martes a las afueras de la Comisión Estatal de Aguas por parte de vecinos del fraccionamiento Diamante en Corregidora, el vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop Rodríguez, dijo que las exigencias de los colonos deberían ser dirigidas al fraccionador. (CQRO)

SE PRESENTA EXPO MEXIMOLD 2019

Marco Antonio Del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable (SEDESU) encabezó la presentación de las actividades del Meximold 2019, primera exposición en nuestro país dedicada a todos los aspectos del ciclo de vida de los moldes, desde el diseño y la manufactura, hasta el mantenimiento y la reparación. (DQ, AM, EUQ)

PODER LEGISLATIVO

EJIDATARIOS SE MANIFIESTAN EN EL PODER LEGISLATIVO

Con pancarta en mano, representantes y quienes se ostentaron como propietarios de nueve ejidos que se ubican en la zona de Peña Colorada, se manifestaron en la entrada de la sede del poder Legislativo en el estado, para solicitar que antes de pedir el decreto de esa zona como Área Natural Protegida (ANP) se realice una consulta, pues hasta el momento nadie les ha informado sobre esta determinación. (...) Carlos Moreno, coordinador nacional de la Central Campesina Cardenista y asesor de los ejidatarios, acusó que ningún funcionario de la administración estatal o diputado los ha consultado. Posteriormente, representantes de los mil 500 ejidatarios y pequeños propietarios encabezaron una rueda de prensa, junto con los diputados Mauricio Ruiz Olaes y Laura Polo, del partido Morena, y aseguraron que no permitirán que los despojen de sus tierras. (DQ, N, AM, CQRO)

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

LLEGAN AL CONGRESO SUPUESTOS EJIDATARIOS

Por Anaíd Mendoza

Diputados de Morena señalaron que, de acuerdo con información proporcionada por los mismos ejidatarios, en 2008 hubo ventas de terrenos en la zona de Peña Colorada por más de 132 mil millones de pesos, pagos que se hicieron por medio de Libertad Servicios Financieros, señaló el diputado Mauricio Ruiz Olaes. (DQ)

DESISTE COMISIÓN AMBIENTAL DE LEGISLATURA LOCAL DE EXHORTO DEL DECRETO PARA PEÑA COLORADA

Dentro de la reunión de la Comisión de Medio Ambiente de la LXI Legislatura de Querétaro, se dio marcha atrás al exhorto del congreso local para pedir a al gobierno federal el acelerar el decreto para nombrar a Peña Colorada como reserva natural protegida. Con dos votos en contra de diputados de Morena, Mauricio Ruiz Olaes y Laura Polo (vicepresidente y secretaria de la comisión) y uno a favor del presidente de esta, Jorge Herrera, se desechó el exhorto por el cual se pedía al gobierno federal el acelerar el decreto para realizar ya el nombramiento de esta área ecológica, debido a que no se había contemplado dentro de las mesas de análisis a los integrantes de los nueve ejidos que hay en esta zona. (DQ, N, CQRO, EUQ)

LAMENTABLEMENTE, QUE SE ACARREE Y MALINFORME A EJIDATARIOS DE PEÑA COLORADA

Por Katia Lemus

Miguel Ángel Torres Olgún, coordinador del grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso del estado de Querétaro, lamentó que Morena esté malinformando y “utilizando” a la población por intereses propios. (...) En respuesta, el diputado de Morena Mauricio Ruiz Olaes negó que esto fuera cierto y aseguró que los mismos ejidatarios solventaron los gastos de los autobuses que los trasladaron hasta el recinto legislativo. (CQRO)

MORENA ES EL QUE CONFUNDE A EJIDATARIOS, DICE EL PAN

Por Anaíd Mendoza

Me parece que alguien está confundiendo a los ejidatarios y queremos nuevamente ser muy claros, los ejidatarios no van a perder su propiedad, indicó el coordinador del grupo parlamentario del PAN en la LIX Legislatura, Miguel Ángel Torres. (DQ)

PAN PIDE AL GOBIERNO FEDERAL APOYAR EL DESARROLLO RURAL

Por Khalid Osorio

Los diputados José González Ruiz y Miguel Ángel Torres Olgún, acompañados de sus compañeros de bancada Roberto Cabrera y Tania Palacios, hicieron un exhorto al Gobierno federal para que no excluya a los productores del programa de concurrencia, acompañados de productores de alimentos locales, dijeron que el abasto de alimentos que se consumen en la región depende en gran parte de programas y políticas públicas. (AM)

VA PAN POR AGUA GRATIS EN RESTAURANTES

Los legisladores Miguel Ángel Torres Olgún y José González Ruiz dieron presentaron una iniciativa de Ley que busca que en los restaurantes del estado otorguen agua gratis a los comensales. (DQ, EUQ)

INICIA “BECAS QUERÉTARO INTELIGENTE”

Querétaro independiente anuncia Convenio de colaboración con Sinergia Empresarial en Querétaro S.C y arranca programa “Becas Querétaro inteligente”, fue constituido desde las bases desde la raíz campesina. por tal motivo el interés, ocupación de garantizar el acceso a la preparación académica es indispensable, pues nos permite incidir en

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

forma afirmativa al combate contra el abuso, pobreza, corrupción, indiferencia e indolencia con la que son tratados nuestras niñas, niños, adolescentes y jóvenes del campo, ciudad, ejido, núcleo agrario, así como en todo asentamiento, así lo declaró Connie Herrera. (PA)

QUIEREN REGLAS DEL PROGRAMA CONCURRENCIA

Por Anaid Mendoza

A nombre del grupo Legislativo del PAN el diputado por el X distrito local, José González Ruiz presentó exhortó a la SADER para que se den a conocer las reglas de operación del Programa Concurrencia en las 32 entidades federativas para el ejercicio 2019. (DQ)

MUNICIPIOS

2020 SE VERÁN RESULTADOS SOBRE DISMINUCIÓN DE TRÁFICO AL 50% EN LA CAPITAL QUERETANA

La autoridad municipal de Querétaro lleva a cabo acciones en con la finalidad de disminuir a la mitad el tráfico en la capital, las cuales estarán consolidadas en el 2020, aseguró el secretario de movilidad del municipio, Saúl Obregón Biosca. (DQ, AM, EUQ)

PC CAPITALINA OFRECE CURSOS A COMERCIANTES.

Por Gonzalo Flores

La UMPCQ trabaja con comerciantes del Centro Histórico para capacitarlos con un curso básico en medidas preventivas, el cual se deberá renovar anualmente, y se prevé alzar 4 mil comerciantes al año, indicó el titular de la dependencia, Carlos Rodríguez Di Bella. (AM)

HARÁN SIMULACRO EN CENTRO CÍVICO

Por Verónica Ruiz

El próximo 19 de septiembre a las 11 de la mañana, el Municipio de Querétaro llevará a cabo un simulacro en las oficinas del Centro Cívico y en las siete delegaciones municipales, para conmemorar los sismos ocurridos en 1985 y 2017, el Día Nacional de Protección Civil, señaló el coordinador técnico de la coordinación Municipal de Protección Civil, Francisco Ramírez. (DQ)

RECONOCE ALCALDE DE MÉXICO A LBN POR LA PREVENCIÓN EN LA SEGURIDAD

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, recibió el reconocimiento que la revista "Alcaldes de México" hizo al municipio de Querétaro por el trabajo que se desarrolla en materia de prevención de seguridad a través de la seguridad a través del programa "AcciónEs Prevenir" y porque fue validada por las Naciones Unidas con la Droga y el Delito, como una estrategia que avanza en la construcción de una comunidad de paz. (N, AM)

LUIS NAVA VISITA LA COLONIA EL MARQUÉS

El edil capitalino Luis Nava, acompañado de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal del DIF, Arahí Domínguez, se reunió con los vecinos de la colonia El Marqués para informar que este primer año de actividades se realizaron jornadas de limpieza en 40 colonias de la Delegación Centro Histórico, con lo que sociedad y gobierno recuperan el orgullo de un Centro Histórico limpio. (N, AM, EUQ)

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

ESTORBA EN TODOS LADOS LA MAQUETA DE ALAMEDA

Por Verónica Ruiz

La secretaria de Cultura del Municipio de Querétaro, Andrea Avendaño Macedo, señaló que por petición de la ciudadanía se decidió dejar la maqueta monumental en el exterior de la Alameda Hidalgo, pero no descartó la posibilidad de reubicarla. (DQ)

HARÁN PERITAJE EN ZONA DEL ACUEDUCTO

Por Sergio Venegas Ramírez

Luego de que Plaza de Armas revelara que hay supuestos “afectaciones leves” en Av de los arcos por la construcción de Barrio Santiago, el colegio Federal de Peritos, anunció que ya se encuentra en Querétaro un grupo de especialistas para estudiar si en efecto hay afectaciones inclusive al propio monumento. (PA)

RECONOCEN A LOS COMITÉS DE AULAS COCINA DE “DESAYUNOS EN CALIENTE”

Siete voluntarios fueron reconocidos por su labor al frente de las aulas cocina en las escuelas de su comunidad, por haber cumplido puntualmente con las reglas de operación establecidas por la Dirección de Alimentación del Sistema Estatal DIF y así contribuir a que los estudiantes tengan una alimentación más sana. El evento fue encabezado por la dirección general SMDIF de El Marqués Claudia Martínez Guevara. (EUQ, N, PA)

ANUNCIAN 4ª EDICIÓN DE LA CARRERA CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, presentó la cuarta edición de la Carrera Corregidora 2019, que se llevará a cabo el 22 de septiembre. (DQ, EUQ, PA, ESSJR)

BUSCA CREAR REGLAMENTO PARA ATENDER PROBLEMÁTICA EN FRACCIONAMIENTOS: SOSA

El ayuntamiento de Corregidora trabajará en la elaboración de un reglamento municipal que proteja a los ciudadanos de fraccionadores que no entregan los desarrollos inmobiliarios al municipio, lo que genera un “limbo” jurídico y de servicios públicos; así lo informó el presidente municipal Roberto Sosa Pichardo. (DQ, AM, CQRO)

RECHAZAN PREDIO DE CORREGIDORA PARA GUARDIA

Por Montserrat Márquez

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, aseguró que la Federación no ha aceptado ninguna de las propuestas de terreno para que se instale una de las bases de la Guardia Nacional en el municipio. Por la cual llamó a la federación para que o descarte a la demarcación en la instalación de una base de la Guardia Nacional. (EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

URGE RESCATAR A PRINCIPAL PULMÓN DE QUERÉTARO

Por Zulema López

La ambientalista América Vizcaíno dijo que la posible declaratoria de Peña Colorada como reserva natural protegida es una medida que abonará a proteger uno de los dos últimos pulmones que quedan en la zona metropolitana de Querétaro. (EUQ)

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

REPUDIAN LA VIOLENCIA QUE HAY EN EL PAÍS

Por Laura Banda

La Coparmex Querétaro repudió los hechos registrados en la comunidad de La Llave, en SJR, Querétaro y en la comunidad de Apango en Acajete Puebla, en donde se reportaron agresiones en contra de militares, mientras estos cumplían con su deber de garantizar la seguridad y la paz en el país coadyuvando en el combate al crimen y a actos ilícitos, señaló la presidenta de este organismo, Lorena Jiménez Salcedo. (DQ)

DIÓCESIS QUIERE VENCER EL CRIMEN CON ORACIONES

Por Alejandro Payán

Luego de que el obispo de la Diócesis de Celaya, Benjamín Castillo Plascencia, pidió a la población dedicar una hora al día para orar por la paz en este municipio, el vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, llamó a los queretanos a unirse para pedir por la paz, no solo en esta ciudad, sino en todo el país. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

EN LO DICHO. Sí, aquel slogan de reducir a la mitad el tráfico y tener el doble de seguridad le sigue pesando a la gestión de Luis Bernardo Nava. Y es que los retos que escogió no son sencillos ni rápidos en una ciudad de tan explosivo crecimiento, pero ni así se afloja el alcalde capitalino y refrendó que trabaja para cumplirlos. Al tiempo. También hizo otra reiteración: que no es “tapadera” de nadie (¿estás escuchando, Marcos?) y con el compromiso de evitar que no haya impunidad revisa lo hecho por anteriores administraciones, por lo que ya envió 5 expedientes a la Fiscalía Anticorrupción y 66 más para su investigación en el Órgano Interno de Control. AMBIENTE. Hay avance en la apuesta por una ciudad verde con el programa “Respira Querétaro”. Luis Nava fijó como meta sembrar 250 mil árboles en su administración. Y en menos de un año ya lleva avances, con más de 10 mil árboles y la ciudadanía ha adoptado más de 25 mil para plantarlos y cuidarlos. QROBICI. El sistema urbano que dejó a medio funcionar Marcos Aguilar, ha sido mejorado para convertirlo en una alternativa de transporte amable con el medio ambiente, con acceso a las nuevas bicicletas eléctricas este mismo y la ampliación de estaciones para trasladarse de forma más ágil y en menos tiempo. Además, se disminuyeron los requisitos para ser usuario de la red. Más allá de la “grilla” hay temas en que los políticos coinciden y así es como regidores de distintos partidos, incluso de Morena, no sólo le reconocieron avances a Luis Nava, sino que se suman al trabajo. Bien. (DQ)

EXPEDIENTE Q “NAVA”

Por Adán Olvera

Desde su triunfo de manera apretada Luis Nava, sabía el reto que tenía por delante no sería fácil y es que gobernar una ciudad capital como Querétaro, no es fácil y no es nada rentable políticamente. Todos los recientes alcaldes de Querétaro han salido raspados políticamente y electoralmente; hombres de buena fe y trabajo que al gobernar la capital del estado no han salido bien librados por diferentes cuestiones y pugnas. Luis Nava, sabe de las complicaciones que tiene al gobernar la capital del estado y sobre todo con una competencia electoral muy adelantada y con jugadores muy agresivos electoralmente hablando. La clave de un ayuntamiento y de llevar en orden una ciudad es atendiendo lo básico: Luz en la calle, limpieza, orden en el comercio, seguridad, áreas verdes, parques y jardines; después de eso vienen asuntos también muy importantes como la cultura, turismo y muchos otros tópicos. Las redes sociales se han convertido en un espacio para que, muchos opositores expresan sus anhelos y sus críticas, asunto que es muy válido para fortalecer una democracia, pero también es importante identificar las noticias falsas y el proselitismo de muchos interesados. Hoy Querétaro enfrenta retos importantes

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

que las autoridades municipales tienen que enfrentar con profesionalismo y con mucho compromiso para entregar buenos resultados a los gobernados; la capital tiene una deuda en materia de seguridad, pero se puede sortear con el apoyo de las autoridades estatales ya que la sede del ejecutivo se encuentra en la capital y son muchos los problemas que son compartidos. Luis Nava, llega casi a su primer año de gobierno y no ha sido para nada fácil y tendrá que apretar el paso y sobre todo confiar en el equipo de trabajo que tiene que entregarle resultados específicos en las diferentes áreas. DE REBOTE. La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) no asistió a la entrega de informe de Luis Nava, tuvo seguramente cosas importantes que atender, era oportunidad de escuchar como la administración municipal pretende garantizar transporte escolar universitario gratuito, en beneficio de estudiantes y de sus familias. (DQ)

ASTERISCOS

Apoyo al campo tequisquiapense. Desde el inicio de la administración municipal en Tequisquiapan, el alcalde Antonio Mejía Lira ha mantenido un apoyo constante al sector campesino de la demarcación. Durante los primeros 11 meses, el gobierno municipal ha sido un enlace permanente para que los productores locales encuentren las condiciones de desarrollo necesarias para su crecimiento, entre ellos el trabajo en los caminos interparcelarios y entre comunidades para que puedan transportar sus productos y su labor de signifiquen. Municipios apuestan por la prevención del suicidio. La coordinación de Prevención del delito del municipio de Ezequiel Montes participó en el seminario para “Gobiernos locales sobre prevención del suicidio” celebrado en el Congreso de la Unión, en la ciudad de México. En el marco del día mundial para la prevención del suicidio, la secretaria de gobernación, a través del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal, la secretaria de salud y la diputada Tatiana Clouthier, realizaron este seminario con la finalidad de crear conciencia y contribuir con más de 300 ejecutivos locales para que atiendan y colaboren en la prevención de este tema. (AM 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¿Y ya que no hubo acarreo, cuánto habrá costado a los ejidatarios de Peña Colorada la renta de los modernos camiones de Ayala Tours (equipados con wifi), que los transportaron ayer al Congreso del estado para demandar una consulta antes de que la zona sea declarada como Área Natural Protegida? Y es que, según Luis Carlos Moreno Pérez, quien encabezó la manifestación y dijo ser el coordinador nacional de la Central Campesina Cardenista (CCC), además de representante de nueve ejidos, ellos mismos cubrieron el costo y no hubo ningún acarreo. Sin embargo, cuando se cuestionó a varios de los ejidatarios sobre por qué estaban ahí, respondieron, como, por ejemplo, el señor Leonardo Pérez: “No sabía que la intención no es expropiar, sino llevar proyectos ecológicos”. Otra mujer aseguró que a ella le habían dado la cartulina y que venía a lo mismo que los demás: “De que andan quitando las parcelas, por eso también venimos”. Al ser cuestionado al respecto por la reportera de CódigoQro en la rueda de prensa que ofrecieron diputados de Morena, a la que asistieron los manifestantes -y tras señalar que “habían pedido a los compañeros mucha discreción, mucho cuidado con los dichos”, y que “nadie estaba autorizado para hablar”- el coordinador de la CCC, arremetió contra ella. “Insisto en el respeto y los respetamos mucho, y quisiera que también hubiera ese derecho. (...) Cuando ustedes nos entrevistaron, con gusto les contestamos y jamás dudamos de la fuente de información de donde vienen, pensamos que de buena fe nos preguntan y nos entrevistan para que ustedes cumplan con su trabajo, cuando nos cuestionan si son acarreados, yo les puedo decir que no”, señaló. Para luego lanzarse contra compañeras de otros medios de comunicación, a quienes preguntó quién les estaba pagando para hacer esas preguntas a los ejidatarios. En tanto, el diputado Mauricio Ruiz Olaes - muy al estilo de López Obrador- acusó: “Se ve que el PAN gastó mucho dinero en medios de comunicación para poder desinformar a la gente, para decir que estábamos en contra del medio ambiente” ... ¡Así la intransigencia del legislador! (CQRO 1 y 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Protestan concheros contra el mal gobierno / Guerreros. Con sus coloridos trajes, penachos, caracoles, teponaztles y copales llegaron este miércoles los concheros a nuestra Plaza de Armas para sonar tambores y protestar “en defensa de los abusos y la prepotencia del mal gobierno estatal y municipal”, encabezados por el capitán general Miguel Martínez Cardona, descendiente directo de Atilano Aguilar, de la Mesa Azteca. En esta su cuarta marcha remataron frente a la Casa de la Corregidora y se dirigieron al gobernador Francisco Domínguez y al presidente municipal Luis Bernardo Nava para exigir la cancelación del proyecto del Eje Estructurante de Zaragoza. Para enfatizar su demanda colocaron mantas y pancartas en la fachada de la sede del Poder Ejecutivo, denunciando los abusos y prepotencia de estos funcionarios, a los que advirtiéndoles que San Pancho (San Francisquito, su barrio original, el de los brujos) no se vende. Danzas y cantos atrajeron a propios y extraños que presenciaron la original manifestación de docenas de hombres ataviados prehispánicamente y tocados con cabezas de pumas, tigres, jaguares y víboras y las mujeres con largas plumas de distintos colores. Así, juntos, guiados por las de mayor edad, celebraron una ceremonia de purificación para ahuyentar a los malos espíritus, mientras cantaban “Él es Dios” y “Soy danzante por amor”. Una de las mantas, la que encabezaba la protesta, suscrita por Cocheros Unidos del Sangremal, exigía directamente al mandatario estatal dejar de mentir y atender los reclamos del pueblo en contra de una obra que consideran contraria al interés colectivo. Así lo puntualizó Gustavo Vallejo Casanova, uno de los congregados, al rechazar que el eje de Zaragoza sea la solución a los problemas de la movilidad en la ciudad, que agravaron al concentrar en esa vía la mayor parte de las rutas del transporte público. Ausente, para variar, Pancho Domínguez, empleados menores de la Secretaría de Gobierno se ofrecieron como interlocutores de los danzantes, quienes reiteraron su demanda en contra de los abusos de los jefes de administración pública y luego desfilaron por las calles de Pasteur siguiendo por Zaragoza, hasta rematar en San Francisquito. No sin antes anunciar que continuarán con sus movilizaciones durante toda la semana, ahora ligadas a sus celebraciones anuales frente al Templo de la Cruz, en donde un conjunto escultural realizado por Juan Velasco Perdomo recuerda permanente que ahí habita el Señor y “Él es Dios”, el único ante el que se inclinan. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810-Otra. Que el lunes le robaron a la licenciada Rocío Rueda Rodríguez, de la Notaría 12 de Querétaro, mil folios que ya estaban autorizados por la Secretaría de Gobierno. Ya hay denuncia. Somos nada. -¡PREEEEPAREN!- Ya llegó. Jorge Meade Ocaranza, fue presentado este miércoles como delegado del PRI en Querétaro por Mariano González Aguirre, colaborador del líder nacional de ese partido, Alejandro Moreno “Alito”. El nuevo representante viene con la encomienda de enderezar las cosas y propiciar la unidad de la muy fracturada clase política del tricolor. Labor titánica. -¡AAAPUNTEN!- Viejos amigos. Que entre los que le rezan a San Antonio (Rico) están algunos políticos del PRI, cuyas iniciales son Hugo Cabrera y Manuel Pozo. ¿Por qué será? -¡FUEGO!- Muy libre. Que la diputada local Elsa Méndez estuvo el domingo en la asamblea constitutiva de México Libre, el partido de Felipe Calderón y Margarita Zavala, pero que no pueden expulsarla del PAN porque no está afiliada. ¡Porca miseria! (PA 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

IEEQ Y UNIVA IMPULSAN EDUCACIÓN CÍVICA

Firmaron un convenio para impulsar la educación cívica

POR DIEGO A. RIVERA
Noticias

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad del Valle de Atemajac firmaron un convenio para impulsar la educación cívica, informó el presidente del Consejo General del organismo autónomo, Gerardo Romero Altamirano.

"Existe otra tarea fundamental que la institución nos atribuye y tiene que ver con la educación cívica y es justamente ahí donde encontramos el terreno común con universidades

como la Univa, donde tenemos el mismo mercado, que son justamente los jóvenes".

En su discurso recordó que están por impulsar el establecimiento de un portal de participación ciudadana enfocado en los jóvenes.

En este espacio se orientará la participación en diversas áreas de interés, pues no necesariamente la única opción de participación es la política partidista, es decir, se busca que los ciudadanos no se queden pasivos para que otros decidan por nosotros.

Ahí recordó que su actividad principal consiste en hacer elecciones cada tres años para la renovación de diversos cargos como la gubernatura

del estado, presidencias municipales y diputaciones locales.

Sin embargo, recordó que es necesario ejercer la ciudadanía los 365 días del año, por eso se han creados espacios para concientizar a la población que no solo es a través de partidos políticos donde se puede participar en la vida pública.

Marcela Aldrete Saldivar, directora general de la Universidad del Valle de Atemajac, indicó que con esta firma, académicos, administrativos y alumnos estarán formando parte fundamental en la construcción del futuro de nuestro país.

"Univa plantel Querétaro se honra en ser partícipe de este convenio y acepta la invitación de coadyuvar en el fortalecimiento de la participación ciudadana, en aras de consolidar nuestra cultura democrática aún en ciernes".

En su intervención también reconoció al IEEQ, pues surgió de nuevo diseño institucional trascendental en la vida democrática de nuestro estado.

"Nuestro estado pudo abordar un trance democrático determinante,

con la creación del Instituto Electoral de Querétaro hacia la segunda mitad de 1996, tomando atribuciones que anteriormente estaban en manos del Poder Ejecutivo, Legislativo y de los ayuntamientos".



EL PRESIDENTE del IEEQ, Gerardo Romero, y la directora de la UNIVA Querétaro, Marcela Aldrete, encabezaron la firma del convenio.